

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII  
NUMERO 3.363

PALMA DE MALLORCA  
SABADO, 24 DE OCTUBRE DE 1936

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELÉFONO n.º 1973  
Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

## En el frente del cerco de Madrid, que es el que más apasiona ahora, han sido ocupados Torrehermosa, Sabrese y Monte San Cristóbal

La situación de Madrid puede calificarse ya de verdaderamente desesperada, pudiéndose decir que la capital vive a merced de los nacionales, toda vez que éstos tienen en su poder las centrales eléctricas y las conducciones de agua

Sobre El Escorial se desarrollará una operación de conjunto con las fuerzas de Yagüe, y se hará otra maniobra de conjunto desde Torrelaguna, que dejará a Guadalajara en situación insostenible; en Asturias se avanza sobre Gijón y se corta la retirada a los mineros que huían a Santander, y en el frente de Aragón se han tomado posiciones que facilitarán el avance sobre Lérida

Los rojos que intentaron copar las fuerzas de Castejón en Chapinería, fueron copados por los nacionales. — Al atacar Illescas y Navalcarnero los rojos fueron rechazados con grandes pérdidas. — Nuestra aviación ha bombardeado eficazmente los centros militares de Madrid. — Angustioso llamamiento de «Radio Telégrafos» para que se apresten a la defensa de Madrid. — Los dirigentes rojos han aconsejado al gobierno de Largo Caballero el cambio de residencia. — Una falsedad rusa sobre la conquista de Ibiza

### El Gobierno de Madrid ordena la paralización de todas las industrias ante el supremo interés de defender la capital

### Comandancia Militar de Baleares

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares dirigió ayer el radiograma que sigue a los Excmos. Sres. General en Jefe, Generales Jefes del Norte y Sur y Presidente de la Junta Técnica del Estado:

«Hoy celebráronse en esta ciudad solemnes funerales sufragio alma General Goded, constituyendo imponente manifestación de duelo pueblo mallorquín, prueba reconocimiento y admiración heroico General y adhesión Movimiento Nacional Salvador de España.»

Nuestra primera autoridad militar agradece al pueblo mallorquín la emocionante manifestación de duelo con que supo ayer asociarse al piadoso sufragio por el alma del General Goded, muerto por España, y a quien Mallorca le debe especial gratitud por haberla libertado de la tiranía a que se hallaba sometida, evitando, con el sacrificio de su vida, que nuestra isla se convirtiera en una sucursal de los horrores por qué atraviesa Cataluña.

23 - Octubre - 1936

El Excmo. Sr. Comandante Militar ha recibido varias iniciativas para rendir el homenaje debido por Mallorca al General Goded; aparte de las aparecidas en la prensa local. Pareciéndole plausible y digna de encomio la idea, que recoge y hace suya con todo entusiasmo, y a fin de unificar los diferentes criterios expuestos, ha resuelto nombrar una Junta encargada de estudiar y resolver lo más acertado y conveniente según las circunstancias.

Esta Junta será presidida por el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia Territorial y de ella formarán parte los representantes de la Diputación, del Ayuntamiento, de las Cámaras de Comercio, de la Cámara de la Propiedad Urbana y de la Cámara Agrícola que tengan a bien nombrar y el Coronel de Ingenieros D. Joaquín Coll, a quien la Autoridad Militar ha nombrado como representante suyo.

### Lecciones de civismo moral, patriotismo y religión en las escuelas de adultos

#### Bando del Alcalde

Don Mateo Zaforteza Musoles, Abogado Jurídico Militar, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Excmo. Ayuntamiento de la M. I. N. y L. Ciudad de Palma de Mallorca.

Hago saber:

Que, en virtud de lo que ordena la Circular Gubernativa inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia n.º 10.901, correspondiente al día 15 del actual, se abrirá en las escuelas nacionales, durante la segunda quincena de este mes, la matrícula para las clases de adultos, en las que, aparte de las cuestiones propias que son el fundamento de la enseñanza en estas clases, se procurará la formación moral y patriótica de la juventud, dedicando para ello dos sesiones semanales a lecciones de civismo

moral, patriotismo y religión, que se darán en forma de charla sencilla, con ejemplos sacados de la Historia de los heroicos hechos que actualmente sufre nuestro pueblo al querer desprenderse de la enorme podredumbre que corroe nuestra raza fuerte y valiente, recabándose la colaboración de todas aquellas personas que por su conducta, actitud y patriotismo, puedan ayudar en esta obra de humanidad enseñando a los que no saben.

Lo que se hace público para general conocimiento, no dudando esta Alcaldía que todos contribuirán con su patriotismo a la mayor eficacia de tan necesaria labor educativa.

Palma, 21 de Octubre de 1936.

El Alcalde, Mateo Zaforteza

### Noticias radiadas ayer

#### Italia niega que 700 soldados italianos intervinieran en la conquista de Ibiza

Franco por su parte, no tiene la intención de ceder a Potencia alguna la menor parcela de territorio nacional

Londres. — Un periódico inglés dice que no hay motivo para desconfiar de las declaraciones hechas por el general Franco, en las que ha dicho que no tiene la intención de ceder a potencia alguna extranjera la menor parcela de territorio español.

Por otra parte, se dice que el gobierno italiano, no solamente desmiente la acusación rusa de que hubieran tomado parte 700 soldados italianos en la conquista de Ibiza, sino que afirma que no tiene la menor ambición territorial por ninguna isla española.

Radio Jaca, a las 15'30 horas: En la toma de Navas del Marqués, comunicada ya ayer, se cogieron al enemigo 200 cadáveres, 400 fusiles y 270 prisioneros. La toma de Navalcarnero ha marcado un profundo avance hacia Madrid.

#### La Pequeña Entente, imitando Bélgica, trata de romper sus compromisos con Francia

La Prensa madrileña considera grave la situación. — En Valencia, luchan anarquistas y milicianos rojos. — Detenciones en Barcelona. — El Conde Ciano en Berlín

Paris. — El Gobierno de Checoslovaquia asegura que ha permanecido fiel al tratado de no intervención en los asuntos de España, desmintiendo la especie lanzada de que hubiera ayudado a los rojos. Añade que fué embargado un contrabando de armas y municiones que iba destinado al Gobierno rojo madrileño.

Burgos. — Algunos periódicos madrileños insisten en que la situación se agrava ante la próxima entrada del Ejército nacional.

Berlín. — Después de Bélgica, que rompió sus compromisos con el Gobierno francés, ahora es la Pequeña Entente, compuesta de Rumanía y los pequeños países bálticos la que trata

de romper sus compromisos con Francia ligada con Moscú y entregada a su política marxista.

Madrid. — Las noticias que se reciben de Barcelona dicen que la llegada de Azaña es debida a querer tratar directamente con los elementos catalanes del traslado del Gobierno madrileño a Barcelona.

Los anarquistas continúan sus fechorías, fusilando a muchísima gente.

Bilbao. — El último bombardeo de la aviación nacional causó muchas bajas.

Los buques surtos en el puerto han recibido órdenes de hacerse a la mar, cosa que se han negado rotundamente a hacer las tripulaciones.

Paris. — Radio Tenerife dice que en las calles de Valencia hay intensas luchas entre anarquistas y milicianos rojos.

Algunas emisoras dicen que el buque pirata, «Jaime I», surto en el puerto de Málaga, lo abandonó con las luces apagadas, para no ser visto por los barcos nacionalistas, pero se sabe que el «Almirante Cervera» y el «Canarias» fueron vistos a la altura de Tánger, después de costear ante Melilla.

Paris. — Se confirma que en Barcelona, bajo el supuesto título de un atentado contra Azaña, han sido detenidas numerosas personas, por el único delito de simpatizar con el Movimiento Nacional.

Berlín. — Hoy se obsequió con un banquete al ministro italiano Conde Ciano. Von Neurath pronunció unas breves palabras de salutación, siendo contestadas por el Conde Ciano, que dijo que la unión de las relaciones italo-germanas sería muy beneficiosa para la paz de Europa.

#### Un monumento a Franco, «cara al sol», en Tenerife

El fascismo aumenta en Canadá. — No quieren asegurar el traslado del oro al Gobierno de Madrid. — Los rusos organizan el Ejército en Cataluña. — Madrid no podrá resistir mucho tiempo Toronto (Canadá). — Aumenta con-

La bárbara crueldad de los rojos

### Martirio de un ermitaño en Játiva

El importante semanario parisién «Gringoire» publica, en su número del día 9 del actual, una crónica de Valencia firmada por Jean Rochard: de ella traducimos el siguiente fragmento, que demuestra una vez más la bárbara crueldad de los rojos:

«En Játiva me ha sido dado asistir a un extraño desfile. Un centenar de hombres y mujeres descendían por un sendero en zig-zag del Calvario Alto, obligando a andar delante de ellos, a fuerza de empujones, al ermitaño del Calvario, un septuagenario, a quien sus torturadores obligaban a ir desnudo y a arrodillarse, entre invectivas, ante las capillitas y las cruces que representaban las estaciones dolorosas de Jesús. No se le escatimaban los golpes. Mujeres provistas de juncos espinosos se cebaban especialmente azotando con ellos al lastimoso anciano.

A la cabeza del cortejo iba un miliciano llevando en la mano un copón, que dos niños con sobrepeliz llenaban de vino, que el otro ofrecía a todos. Ce-

rraba el cortejo un asno, cuyos lomos cubría una capa pluvial bordada en oro, conducido por un miliciano que agitaba frecuentemente una campanilla.

Manifestación edificante, no es verdad? Aguardad la continuación.

Llegados al centro de la población, nuestros iconoclastas se dirigieron a un patio situado cerca de la Casa Consistorial y en cuyo centro existe una fuente de puro estilo árabe. El ermitaño, cuyo cuerpo no era más que una lлага, no tuvo ya más fuerzas para arrastrarse. Se le llevó en volandas... hasta el pilón, donde se le arrojó sin titubear, después de haberle balanceado un instante por la cabeza y los pies. Como el pilón no era bastante profundo, el miliciano del copón mantuvo al desgraciado bajo el agua todo el tiempo que fué necesario para poner fin a su martirio.

Una multitud tan considerable como impotente, tendida a raya por los piquetes de la milicia local, había asistido a esta salvaje ejecución.»

siderablemente el número de afectos al partido fascista.

El gobierno de Madrid quiso asegurar el traslado de oro a una casa de seguros francesa, que se negó a ello. Después quiso asegurarlo en una casa inglesa, que también se negó, por considerar que el traslado de dicho oro era completamente ilegal.

Noticias de Tenerife aseguran que se proyecta la construcción de un monumento al General Franco en el Monte Teide, «cara al sol».

El monumento es de fácil realización

### FESTIVIDAD DE CRISTO REY

La grandiosa Misa de Comunión general de mañana ¡CATÓLICOS! ¡ESPAÑOLES!

Nunca como en estos tiempos háse manifestado por modo tan evidente la mano del Divino Redentor, que indiscutiblemente y de manera milagrosa ha salvado a España para que sea cierta su promesa y llegue su reinado exclusivo en su amada España.

Acudamos, agradecidos, todos a su Fiesta y recibámosle en la Eucaristía, para que siendo Rey en los corazones de cada uno lo sea, por tanto, en nuestra Patria.

Ningún católico debe faltar a la Misa de Comunión general que mañana, a las 8, celebrará nuestro amadísimo Prelado.

ADVERTENCIAS: 1.º — Los hombres se colocarán en la parte del púlpito del Evangelio, y las mujeres en el opuesto. 2.º — Se acercarán a la Sagrada Mesa, primeramente, la Presidencia de Hombres, después, la Presidencia de Mujeres y luego los demás fieles por el mismo orden de sexos. 3.º — Las mujeres convendrá lleven las sillas de tijera.

### Inspección Provincial de 1.ª Enseñanza

A los Maestros interinos Se ruega a los Sres. Maestros y Maestras que han solicitado interinidad, pasen cuanto antes por la Oficina de la Inspección de Primera Enseñanza para llenar las fichas correspondientes de adhesión al régimen, requisito sin el cual no les será concedida escuela.

Palma, 23 de Octubre de 1936.

### A los Maestros Nacionales

Se convoca a todas las señoras Maestras y Maestros Nacionales de Palma y su Municipio, a la reunión que se celebrará el próximo domingo, día 25, a las 11 de su mañana en el Museo Pedagógico, Grupo «Jaime I», con objeto de ultimar detalles referente a las canastillas para recién nacidos y festival a celebrar el día 27 del actual.





